

VERSION PRELIMINAR
SUSCEPTIBLE DE CORRECCION
UNA VEZ CONFRONTADO
CON EL EXPEDIENTE ORIGINAL

DIRECCION GENERAL

COMUNICACIONES

(S-2990/2022)

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

El Senado de la Nación

Solicita al Poder Ejecutivo, a través de las áreas gubernamentales correspondientes, informe a esta Cámara sobre aspectos vinculados al Consejo Federal Argentina contra el Hambre, a saber:

1. Si el Consejo Federal Argentina contra el Hambre, más comúnmente denominado la "Mesa Contra el Hambre" continúa en funciones.
2. Si la misma ha emitido, desde su creación hasta la fecha, informes de gestión, actividades, resultados, estadísticas, etc, o cualquier otro documento inherente a sus funciones, adjuntando copias de los mismos.
3. Detalle los Programas implementados por la referida Mesa e indique el resultado de los mismos y si aún se encuentran en funcionamiento.
4. Informe la cantidad de empleados asignados a la referida Mesa, incluyendo funcionarios, empleados y personas externas (detallando en este último caso si trabajan o trabajaron con contratos o ad honorem). Asimismo, indique el gasto de personal que ha tenido la misma, considerando todas las categorías mencionadas anteriormente.
5. Detalle la partida presupuestaria asignada a la misma, especificando el gasto ejecutado hasta la fecha.
6. Informe cuantas veces se convocó a la Mesa Contra el Hambre desde su creación, para la ejecución de medidas tendientes a mejorar la situación del hambre en el país.
7. Indique si a partir de la puesta en funcionamiento de la Mesa Contra el Hambre, han mejorado -en general- los números de la canasta básica de alimentos, los índices de pobreza, de indigencia, de personas en situación de calle, de desnutrición, de comedores sociales, merenderos, ollas populares, etc.
8. Informe detalladamente ¿cuál ha sido el aporte realizado por las personalidades convocadas - externas al Gobierno- para la puesta en funcionamiento de este programa?

9. Informe, en caso de que la Mesa Contra el Hambre no continúe funcionando, ¿qué Repartición ha asumido sus funciones y desde qué fecha?

10. Informe, dando fundamentos, ¿cuál es el balance o evaluación que hace de la tarea realizada por la Mesa Contra el Hambre, desde su creación hasta la fecha?

Luis A. Juez.- Cármen Alvarez Rivero.- Carolina Losada.- Mario R. Fiad.- Pablo D. Blanco.- Guadalupe Tagliaferri.- Juan M. Torello.- Flavio S. Fama

FUNDAMENTOS

Señora Presidenta,

El 20 de diciembre de 2019, se inauguró y se puso en funcionamiento en la Casa Rosada el Plan Nacional Argentina Contra el Hambre, bajo la dependencia del Ministerio de Desarrollo Social de la Nación y del Consejo Nacional de Políticas Sociales.

Fue la primera medida de gestión implementada por el Presidente Alberto Fernández.

La misma surgía como consecuencia de lo anunciado por el electo Presidente en campaña, quien entre otras cosas había manifestado... "Si llego a ser electo me voy a poner al frente de la campaña contra el hambre en la Argentina"... "Lo primero que vamos a reperfilar son los precios de la canasta básica para que todos tengan acceso"... "Tenemos que tener vergüenza de decirnos el país que produce alimentos para 400 millones de personas y no podemos alimentar a 15 millones de personas en situación de pobreza."...

El plan fue calificado entonces como una "Batalla Moral", afirmando el Presidente, que nada le preocupaba más que el hambre de los argentinos, que entre los chicos y chicas menores de 14 años, 6 de cada 10, estaban por debajo de la línea de pobreza. Aseguraba por entonces que "Los acreedores deberán esperar"...

En este importante lanzamiento fueron convocadas importantes personalidades: empresarios, sindicalistas, religiosos, dirigentes sociales, políticos, figuras de la ciencia y la literatura, que se comprometieron a colaborar de distintas maneras, como ser: Estela de Carlotto, Marcelo Tinelli, Adolfo Pérez Esquivel, Hilda Duhalde, Narda Lepes, María Cher, Antonio Aracre (Syngenta), Pablo Micheli, David Stalman (DAIA), Martín Caparrós, Carlos Tissera (Cáritas), Daniel Funes de Rioja (UIA), Carlos Achetoni (Federación Agraria), Victor Fera (Supermercadistas), Agustín

Salvia (Observatorio de Deuda Social), Esteban Castro (UTEP), Osvaldo Carnival (Iglesias Evangélicas), Emilio Pérsico (Movimiento Evita), Daniel Menéndez (Barrios de Pie), entre otros.

Pero en menos de tres años, con muchas de estas personalidades que han manifestado públicamente que ya no forman parte, con varios funcionarios que han pasado por su Presidencia, como ser Victoria Tolosa Paz, Daniel Arroyo, Juan Zabaleta, lo cierto es que hoy la Mesa contra el Hambre parece haber desaparecido, más no el hambre en sí.

Diversos informes sobre la pobreza y el hambre en Argentina indican que los índices de hambre, pobreza y desnutrición han crecido en forma alarmante.

Se ha hecho política con el hambre de la gente. En campaña y durante la gestión. En los hogares argentinos no sólo hay hambre sino también carencia nutricional. El aumento de precios de los alimentos tampoco ayuda para paliar este flagelo. La canasta básica de alimentos no está estabilizada y cada vez son menos los hogares que pueden tener acceso a ella.

Lo que también ha demostrado la crisis alimentaria del país es la poca e ineficiente actuación de la Mesa Contra el Hambre. Estamos frente a otro fracaso de este Gobierno que con bombos y platillos anunció su creación. Por todo lo expuesto, pido a mis pares tengan a bien acompañar el presente Proyecto de Comunicación.

Luis A. Juez.- Carmen Alvarez Rivero.- Carolina Losada.- Mario R. Fiad.- Pablo D. Blanco.- Guadalupe Tagliaferri.- Juan M. Torello